



# BRP denuncia invasión militar y policial en museo Jon Cortina en Guarjila

Información en Pág. 2



A 44 AÑOS DEL MAGNIFICIDIO DEL SANTO DE AMÉRICA, EL BLOQUE DE RESISTENCIA Y REBELDÍA POPULAR (BRP) DENUNCIÓ LA INVASIÓN MILITAR Y POLICIAL EN EL MUSEO JON CORTINA, DE GUARJILA, ASÍ COMO CASAS, ESPACIOS RELIGIOSOS Y COMUNALES DE CHALATENANGO. EL GOBIERNO, MIENTRAS TANTO, ANUNCIÓ EL DESPLIEGUE MILITAR Y POLICIAL EN LA ZONA, SUPUESTAMENTE PARA COMBATIR PANDILLEROS. FOTO DIARIO CO LATINO/@DEFENSASV.

## BRP denuncia invasión militar y policial en museo Jon Cortina en Guarjila

Alma Vilches  
@AlmaCoLatino

El Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP) denunció la invasión de seis mil soldados y policías en las comunidades de Guarjila, Los Ranchos, San Isidro Labrador, y otros municipios de Chalatenango, donde han ocupado casas, espacios religiosos y comunales, como el museo Jon Cortina de Guarjila.

“Exigimos el retiro de las tropas de ocupación y el fin de esta operación política de miedo del gobierno, en el marco de cumplir dos años del Régimen de Excepción, violatorio de derechos humanos. Nos solidarizamos con estas comunidades históricas de lucha que se han visto obliga-



das a interrumpir sus actividades normales en Semana Santa bajo la bota militar”, recalcó el BRP.

Mientras tanto, la Casa Museo “Jon Cortina” señaló que desde el viernes 22 de marzo, la comuni-

dad de Guarjila y otras de la zona han sido militarizadas, como respuesta ante el asesinato de dos personas en el norte de Chalatenango. El domingo 24 de marzo por la noche la Casa Museo Jon Cortina fue soli-

citada por fuerzas militares como un centro de resguardo para los miembros que operan en la zona.

La ADESCO y el Comité de la Casa Museo ha tenido que colaborar con la solicitud, por lo cual, los visitan-

tes temporalmente no pueden hacer uso de las instalaciones, ni se podrá atender visitas guiadas.

“Hacemos del conocimiento a los miembros militares que se encuentran en la Casa Museo Jon Cor-

tina, sobre el valor sagrado que dicho centro tiene para toda la comunidad de Guarjila, por lo que solicitamos pleno respeto de todos los artículos y efectos de valor histórico y espiritual que se encuentran en la casa”, indicó la Casa Museo Jon Cortina.

El pasado 24 de marzo, el presidente de la República, Nayib Bukele, publicó en redes sociales que hace unos días ocurrieron dos homicidios en la zona norte del país, los dos culpables, fueron capturados, quienes son miembros de la pandilla 18 Sureños.

El mandatario externó que 5 mil soldados y mil policías cercaron los distritos de San José Cancasque, San Antonio Los Ranchos, Potonico y San Isidro Labrador, para desarticular esa clica por completo.

## “El salvadoreño está tan necesitado de buenas noticias, que las cree, aunque no sean ciertas”: Marvin Aguilar

Gabriela Sandoval  
@Gabriela\_Sxndo

El analista político Marvin Aguilar señaló, en una entrevista en TVX, que la reciente firma del acuerdo con el Organismo Internacional de Energía Atómica, por parte de las autoridades gubernamentales, es que el Gobierno busca desviar la atención de la propuesta del vicepresidente Félix Ulloa de “reorientar una parte de los ingresos de las remesas”. “Ponerles un impuesto a las remesas es injusto. ¿Con qué podemos callar eso? Con una planta nuclear, lo cual es difícil que

construyamos. El salvadoreño está tan necesitado de buenas noticias que cree en las buenas noticias, aunque no sean ciertas, eso los políticos lo explotan”, dijo. Ulloa, en un reciente evento, habría sugerido la implementación de un impuesto a las remesas, una idea que Aguilar consideró injusta, ya que las remesas suelen destinarse a necesidades básicas para aquellos que no encuentran empleo o cuyos ingresos laborales son insuficientes. “Ponerle un impuesto a la remesa, como dijo el vicepresidente Félix Ulloa, es injusto, porque la gente que lo recibe con eso compra las cosas que no puede porque no encuentra

trabajo o que si trabaja no le alcanza”, agregó Aguilar. Asimismo, Aguilar señaló la tendencia del Gobierno a presentar anuncios que pueden no ser del todo ciertos como una forma de opacar otras problemáticas, es una estrategia. Según el analista, esta se basa en la necesidad de generar buenas noticias para mantener la percepción de que el país avanza en la dirección correcta, incluso si estas noticias son fabricadas. “El error del gobierno es que anuncia cosas como si fueran ciertas, a día de hoy se puede sacar un listado de cosas que se han anunciado y no se han hecho”, dijo. En cuanto a la posible cons-



trucción de una planta nuclear, Aguilar advirtió sobre los desafíos financieros y logísticos que implica. Estima que el proyecto podría costar entre \$5,000 millones y \$10,000 millones y llevaría aproximadamente 10 años completarse. Además, des-

tacó la falta de personal capacitado para operar una instalación de este tipo. “El país tiene un problema que es histórico, más allá de las pandillas y de la inseguridad jurídica, eso es la mano de obra calificada, hay medio millón que viven en ex-

tema pobreza, son 2 millones en pobreza, ahora bien, el país no tiene dinero para ayudarles y sí para construir”, afirmó el analista. Finalmente, mencionó que el éxito del presidente Nayib Bukele se debe a haber levantado la dignidad de muchos salvadoreños al hacerles creer que el país ya es reconocido por todas las “mega obras” que realiza.

“El éxito de Bukele es que le ha logrado levantar la dignidad a muchos salvadoreños, al parecer el salvadoreño tiene una especie de complejo de inferioridad, ese complejo es el que hace que hoy sienta que ya se sienta reconocido”, concluyó.

Ética y Política

# La fiesta de los medios débiles

José M. Tojeira

Desde un punto de vista ético podemos decir que la Semana Santa es la fiesta del triunfo de los medios débiles en la transformación del mundo en que vivimos. Mucha gente piensa que los mejores medios para transformar el mundo son los medios fuertes. El dinero, el poder político, la fuerza organizacional, el liderazgo carismático, la propaganda mediático y las armas son, entre otros, medios fuertes para transformar el mundo. El amor, el perdón, el diálogo, la compasión, la reconciliación son medios débiles. En el año 1935, en una reunión con un político francés, el dictador ruso Stalin preguntaba burlándose de los católicos que cuántas divisiones militares tenía el Papa. Al igual que Hitler, Stalin fue un ejemplo muy claro de persona que creía solamente en los medios fuertes de control y de poder. Los dos fueron sanguinarios, cometieron crímenes de lesa humanidad y no terminaron bien, aunque uno de ellos muriera en el poder.

En el cristianismo se cree fundamentalmente en el amor tanto a Dios como al prójimo y en los valores y actitudes derivadas de ese mismo amor



que son considerados como medios débiles de transformación de la realidad. La fe cristiana no es de ilusos y sabe que en la vida hay que utilizar en ocasiones medios fuertes, pero siempre subordina dichos medios al amor. Lo contrario, la confianza absoluta en los medios fuertes, es para los cristianos una forma de idolatría, mucho más perniciosa y sangrienta que las antiguas idolatrías a dioses de barro. Jesús de Nazaret nos mostró no solo el camino y la fuerza de los medios débiles, sino que asesinado por quienes creían en los medios fuertes, mostró tanto poder después de muerto que logró cambiar la idea de la fuerza social en millones de personas. Y eso a pesar de que sus seguidores se enfrentaron pacíficamente y con medios débiles, con uno de los imperios más poderosos de la antigüedad.

Al celebrar hoy la Semana Santa es necesario reflexionar sobre los medios que tanto la humanidad como nosotros mismos usamos para transformar el mundo o nuestro propio entorno. No es para nadie un secreto que hay demasiada gente que cree más en el dinero o en las armas que en el amor al prójimo o la solidaridad con el que sufre. Los medios fuertes se utilizan para resolver problemas, para callar la crítica, para perseguir la religión cuando se declara a favor de la justicia y

para manipular a las personas de muy diversas formas. La Semana Santa debe ayudarnos a todos los cristianos a reflexionar sobre nuestra utilización de los medios. ¿Preferimos el grito al diálogo? ¿el autoritarismo a los controles democráticos del poder? ¿caemos en la trampa de quienes desprecian los derechos humanos diciendo que solo sirven para defender a los criminales? .

En muchos de nuestros países se respeta más a los militares que a los maestros, a la fuerza bruta más que al diálogo, a la propaganda mentirosa más que a la verdad. La Semana Santa, a la luz de la fuerza histórica y del poder del crucificado, nos debe llevar al discernimiento y a la acción pacífica pero clara y comprometida con los que sufren y con la igual dignidad de todo ser humano.

Una semana santa sin pensamiento crítico frente a las idolatrías del poder o del dinero, ni es santa ni tiene que ver mucho con el cristianismo. Reflexionar sobre nosotros mismos, sobre los valores en los que creemos y sobre las actitudes y medios que dominan la política y la sociedad, resulta necesario para vivir nuestra fe y para no caer en la religión política de quienes creen exclusivamente en los medios fuertes de transformación o de control social.

# Caso Dani Alves: Libertad en España tiene precio, un millón de euros

Brasil/Prensa Latina



La prensa brasileña cuestiona la salida, este lunes, de la cárcel en España del exfutbolista Daniel Alves, a pesar del juicio, con 23 testimonios, que lo condenó a cuatro años y medio por violación.

El reputado periodista Cosme Rímoli describe en un extenso artículo, publicado en el portal R7, como Alves consiguió dejar la prisión, después de solo 14 meses preso, tras pagar un millón de euros, la cifra exigida como fianza.

Salió «con la cabeza en alto, al lado de su abogada defensora» y « fingía no escuchar los gritos de los periodistas», mientras era protegido por los Mossos D'Esquadra, la policía de Cataluña, refiere Rímoli.

Detalla que la legislación española sobre delitos sexuales es de esta manera, prevé pagos que disminuyen la pena o facilitan la libertad, mientras que los recursos son juicios.

En el caso del exjugador de-

berán llevar meses y la garantía que no escapará es la entrega de sus pasaportes (brasileño y español).

Según el comunicador, la prensa española reflejó este lunes las duras palabras del presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, sobre la liberación del exdeportista, quien cometió la violación en el club nocturno Sutton, en la noche del 30 de diciem-

bre de 2022.

«Con el dinero que Daniel Alves tiene o alguien le pueda prestar, no puede comprar la ofensa que un hombre hace a una mujer practicando violación, cuando el sexo es una cosa hecha a dos y tiene que ser permitida y consentida por dos. Eso es un crimen», afirmó Lula recientemente.

Rímoli asegura que la mayor parte de la opinión pública espa-

ñola se opone a la liberación de Alves y el periódico La Vanguardia reveló el motivo que habría hecho al futbolista Neymar Jr. no pagar la fianza a su amigo íntimo: presión de los patrocinadores.

De acuerdo con el diario, el padre de Neymar Jr. supo que las empresas que vinculan imagen con su hijo no estaban de acuerdo con esta ayuda a una persona que la justicia española clasificó

como violador.

El columnista alerta que, además de la indignación por la libertad, existe el temor concreto de que el exjugador pueda huir de España y venir, por ejemplo, a Brasil.

Podría repetirse el caso de otro exfutbolista, Robinho, quien fue arrestado la semana pasada por una condena que se le impuso por nueve años en Italia por violación colectiva.

Tal sospecha es real y Alves, quien entregó sus pasaportes a las autoridades, «viaje en coche a un país fronterizo con España, alquila un jet privado y venga a Brasil, huyendo».

La abogada de la víctima del exlateral protestó de forma vehementemente contra su liberación.

«Es un escándalo. Estoy sorprendida e indignada... parece que la cárcel es para quien no tenga dinero. Mi cliente se siente violada de nuevo», apuntó Ester García.

Remarcó que la justicia en España es para los pobres.

# Vinicius Junior rompe a llorar al hablar del racismo

Madrid/Prensa Latina

Solo quiero jugar al fútbol y nunca ver sufrir a las personas negras, fue el titular de este lunes que dejó el futbolista brasileño Vinicius Junior antes de romper a llorar en rueda de prensa.

Preguntado varias veces por el racismo, el delantero del Real Madrid que este martes vestirá los colores de Brasil en el amistoso contra España aquí, no pudo contener las lágrimas al reconocer cuán duro para él está siendo el proceso de asimilar las ofensas que recibe repetidamente.

«Cada vez me siento más triste, nadie me está apoyando. El problema que existe en

España es que el racismo no es delito. A mi padre también le pasaba, escogían a un blanco antes que a un negro», recalcó el brasileño de 23 años.

Al menos de manera formal, el canarinho recibió el respaldo de los más influyentes medios de prensa españoles, entre ellos Marca, As Deportivo, Sport, Mundo Deportivo, las cadenas radiales Cope, SER y Onda Cero, y los espacios especializados de los principales canales de televisión, además de Movistar.

Pilar del Real Madrid en la actual temporada, Vinicius será mañana protagonista principal en el estadio de su club, el ultramoderno Santiago Berna-

béu, donde el duelo Brasil-España estará dedicado a la lucha contra el racismo.

Después de reponerse en la conferencia previa al encuentro y recibir el aplauso de los periodistas, se mostró firme y tajante respecto a su futuro.

Nunca he pensado en irme de España, porque hacerlo sería dar a los racistas lo que ellos quieren. No voy a irme del mejor club del mundo. Voy a seguir firme y fuerte, porque el presidente y el equipo me respaldan, sentenció.

Su compañero de equipo Dani Carvajal, en la rueda de prensa del país ibérico, opinó que «desgraciadamente hay gente que va al fútbol parece



que a descargar su ira, su rabia. Cuando parece que a alguien le duele, tiran por ahí y es una pena», aunque consideró que España no es una nación racista.

«Este tipo de gente no puede entrar en los estadios porque es lo más feo que existe en este deporte», precisó el lateral del conjunto merengue.

En numerosos terrenos de LaLiga española, el dinámico jugador recibió insultos de distinto tipo, desde mono, chimpancé, muérete, tonto, y negro de mierda, denunciados ante las autoridades, pero con poco recorrido de impacto.

El pasado año, un muñeco con el número de su camiseta y su nombre apareció colgado en un puente cercano a Madrid. Luego de una investigación, fueron procesadas cuatro personas.